

Movilizar por decreto no es una buena idea: Lafaurie

- En carta al presidente Petro, el dirigente del gremio ganadero le solicitó convocar la Mesa del Acuerdo de Tierras firmado con FEDEGÁN y seguir insistiendo en los puntos de encuentro con el Gobierno.

BOGOTÁ D. C., viernes 8 de septiembre de 2023. Como reacción a los dos proyectos de decreto que el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural publicó para observaciones de la ciudadanía, los cuales, más allá de consideraciones políticas o de legalidad, para FEDEGÁN van en contravía del Acuerdo firmado con el Gobierno para facilitar la oferta de tierras, el presidente ejecutivo de la entidad gremial, José Félix Lafaurie Rivera, le envió una carta al primer mandatario, produjo un comunicado oficial y también se refirió al tema en su columna semanal de opinión.

En su espacio de opinión, Lafaurie recalcó que los dos proyectos de decreto, tanto el que reglamenta la extinción “administrativa” del dominio para los poseedores legítimos de tierra, es decir, sin la intervención de un juez, derecho que no se les niega a los delincuentes; como el segundo, en el que desde el título y el primer artículo, se hace un “Llamado a la movilización y organización campesina”, no solo son una mezcla explosiva sino una mala idea.

¿Por qué no es una buena idea promover la movilización?

El presidente ejecutivo de FEDEGÁN señala que, además de la inconveniencia de movilizaciones masivas en medio de una delicada situación de orden público en los territorios derivada de los enfrentamientos por el control territorial de los grupos armados ilegales, tampoco tiene sentido promover la movilización campesina para defender la reforma agraria, pues se trata de un programa que es responsabilidad del gobierno mismo; como no tiene sentido movilizar a los campesinos en defensa del acceso a la tierra, cuando el propio Gobierno ofreció comprar la necesaria para distribuir las entre ellos, y ya tiene más de 700.000 hectáreas listas para compra, además de las cerca de 500.000 que la justicia le ha quitado a los delincuentes.

Lafaurie aclaró, sin embargo, que su intención es constructiva, que no busca “controvertir, sino advertir, porque el buen aliado no es el que aplaude, sino el que advierte los problemas y confronta con argumentos y respeto a la diferencia”.

En su carta al presidente Petro, el dirigente gremial enfatizó en que, en momentos de malentendidos, es importante “superarlos a la luz de seguir insistiendo en lo que nos une”, y se refirió a esos puntos de encuentro, en especial a las posibilidades del campo como motor del desarrollo y condición de paz, y a la necesidad de una Reforma Agraria, verdaderamente integral,



coincidencias que están detrás de la firma del llamado Acuerdo de Tierras y de su participación en la Mesa de Negociaciones con el ELN.

La solidaridad no es paramilitarismo

Sobre las acusaciones de paramilitarismo, el dirigente gremial le recordó al presidente que, al inicio de su gobierno, los anuncios de reforma agraria generaron una oleada de invasiones, a la cual FEDEGÁN respondió con asesoría jurídica al ganadero y, sobre todo, con las Brigadas Solidarias Ganaderas, que son un mecanismo de buena vecindad entre ganaderos, de apoyo a las autoridades y de presencia solidaria y pacífica; por lo tanto, “calificarlas de paramilitarismo no se compadece con la realidad”.

Después de reiterarle al presidente que el gremio seguirá cumpliendo con el Acuerdo para la compra de tierras con destino a la Reforma Rural Integral, “porque lo que se firma es para cumplirlo”, Lafaurie concluyó su misiva al presidente solicitando la convocatoria de la Mesa de Acuerdo, de la cual hacen parte la ONU y la Iglesia Católica, “para evaluar lo actuado, para reconocer y encontrar soluciones a los escollos, y para seguir avanzando”.